『現象と秩序』第8号をお届けします.巻頭の特集「社会学を基盤にした(ソーシャル ワーク系) 新専門職の可能性」は、第4号掲載の小特集「専門職教育における社会学」の 発展企画であり, いずれも, 社会学とは何か, という探究の成果であるといえるでしょう. 江原論文は、社会変革に志向したソーシャルワークと社会学が協働できる可能性を示唆 してくれています. 巽論文はその路線が「大学職員の研究者化」のなかで可能となる道筋 を示し、木下論文は、社会学系の各学会が若手研究者問題を真剣に考えることが、社会学 変革と社会変革の同時達成に道を開くのだ、と主張しているとも読めます. 実践的には、 いずれもそのとおり、という気がしますが、もうひとレベル、メタの視点に立とうとする ときには、内田隆三の見立てが参考になるでしょう. 内田は、「社会学は何かある対象に ついて研究しながら, 同時にそういう研究をする自分自身の正当性を問題にし, 自己言及 をはじめる・・(中略)・・・それは社会学が自分で自分を根拠づけようとして、結局、自 分を宙吊りにしていく過程」である(『社会学を学ぶ』25 頁)と 2005 年に書きました. 根拠付けようとすることが、どうじに、根拠付けの困難を確認する作業にもなる、という 見立てを述べてくれていたわけです、それが分かっていて、なおも、社会学の根拠付けを 志向しつづけるべきか,が 21世紀の今,問われているようにも思われます.社会に対し て実践的であろうとすればするほど、実践的に関わることが困難であるような存在とし ての社会というものが見えてきてしまうのが、社会学と社会の関係なのかもしれません. なるべく冷静に、複眼的に考えていきたいと思っています.

編集委員:樫田美雄(神戸市看護大学), 中塚朋子(就実大学), 堀田裕子(愛知学泉大学)

編集幹事:平田菜津子(神戸市外国語大学)

編集協力・印刷協力:村中淑子(桃山学院大学)

『現象と秩序』第8号 2018年 3月31日発行

発行所 〒651-2103 神戸市西区学園西町 3-4

神戸市看護大学 樫田研究室内 現象と秩序企画編集室

電話·FAX)078-794-8074(樫田研), e-mail: kashida.yoshio@nifty.ne.jp

PRINT ISSN : 2188-9848 ONLINE ISSN : 2188-9856

http://kashida-yoshio.com/gensho/gensho.html